



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
1 de abril de 2014  
Español  
Original: inglés

## Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2014  
19 a 28 de mayo y 6 de junio de 2014

### Informes cuatrienales sobre el período 2009-2012 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

#### Nota del Secretario General

#### Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Organización de Solidaridad de los Pueblos Afroasiáticos .....	2
2. Agence Internationale pour le Développement .....	3
3. Association culturelle d'aide à la promotion éducative et sociale .....	5
4. Association santé et environnement .....	8
5. Comité d'action pour les droits de l'enfant et de la femme .....	10
6. Equitas - centre international d'éducation aux droits humains .....	12



## **1. Organización de Solidaridad de los Pueblos Afroasiáticos**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1973**

#### **Introducción**

La Organización de Solidaridad de los Pueblos Afroasiáticos (OSPAA) se creó en enero de 1958 en una conferencia inaugural celebrada en El Cairo. Su zona de trabajo cubre África, Asia y la región del Pacífico.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

1. Congregar, consolidar y acelerar acciones de solidaridad que luchen contra todas las formas de agresión y de racismo, y proporcionar un apoyo moral, político y material pleno a la protección de la libertad y de la independencia nacional;
2. actuar en un mundo interdependiente en apoyo de los principios de la Carta de las Naciones Unidas,
3. y del Movimiento de los Países No Alineados y para fortalecer la cooperación de la OSPAA con las Naciones Unidas y el Movimiento de los Países no Alineados y con otras organizaciones gubernamentales y no gubernamentales que actúan con los mismos objetivos;
4. movilizar a los pueblos de África, Asia y a otros países en desarrollo, a las fuerzas progresistas y democráticas de todo el mundo, contra la política de desestabilización contra los pactos, bloques, bases e instalaciones militares;
5. difundir la Declaración Universal de Derechos Humanos, incluida la aplicación de todos los estatutos, convenios, tratados y convenciones aprobados y aceptados por las organizaciones de las Naciones Unidas a lo largo de los años;
6. y resolver conflictos internacionales, regionales y nacionales mediante un diálogo pacífico basado en los principios de la Carta de las Naciones Unidas, en un espíritu de solidaridad y sobre la base de la reconciliación nacional.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios significativos.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La OSPAA apoya los programas del Consejo Económico y Social (ECOSOC); los esfuerzos de paz en el mundo, especialmente en el Oriente Medio; el proceso de descolonización; el Tratado sobre la No Proliferación de Armas Nucleares, y los proyectos para establecer una zona libre de armas nucleares y de todas las armas de destrucción masiva en el Oriente Medio; la Declaración Universal de Derechos Humanos en todas sus manifestaciones y aplicaciones; los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y los esfuerzos de las personas que hacen frente al cambio climático en el mundo.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Seminario de las Naciones Unidas en apoyo de los derechos del pueblo palestino en Roma, del 26 al 28 de febrero de 2013.

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se especificó cooperación alguna.

**Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Nuestros comités nacionales están implicados en la mitigación de la pobreza mediante la asistencia que prestan a sus respectivos gobiernos.

**2. Agence Internationale pour le Développement****Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2001****Introducción**

La Agence Internationale pour le Développement (AIDE) procura contribuir a las múltiples actividades que realizan los organismos especializados de las Naciones Unidas y de la Unión Europea, y participar en los proyectos de desarrollo económico y social en los países en desarrollo en la esferas de la salud, la educación, la formación, la agricultura y la ayuda de emergencia.

**Objetivos**

Tiene como objetivos:

1. facilitar el diálogo y el intercambio de informaciones y de experiencias entre sus miembros y apoyar el desarrollo y el fortalecimiento de las ONG;
2. trabajar en favor de las personas necesitadas, sin distinciones, y luchar contra todas las discriminaciones de carácter racial, nacional, político, religioso o de género;
3. publicar y divulgar artículos, revistas, libros, material audiovisual y boletines informativos sobre el desarrollo humano en su conjunto.

**Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

**Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

1. La AIDE ha distribuido 1.387 toneladas de alimentos y 202 toneladas de prendas de vestir a familias o personas solas en situación de extrema precariedad en París.
2. Para el Día Internacional de los Derechos Humanos, la AIDE ha organizado cuatro conferencias en París: el 10 de diciembre de 2009, sobre la lucha contra las desigualdades en materia de representación política de los europeos pertenecientes a minorías; el 10 de diciembre de 2010, una conferencia sobre la igualdad de derechos en la diversidad cultural; el 10 de diciembre de 2011, sobre la implicación ciudadana; y el 10 de diciembre de 2012, sobre los derechos humanos en la vida diaria en Francia y en Europa.

3. La AIDE ha movilizado a 24.550 comerciantes para colocar nuestros carteles sobre sus escaparates: 350.000 carteles, folletos informativos y tarjetas postales con el fin de acercar a la población, en los lugares de su vida cotidiana, informaciones contra todas las formas de discriminación, y mediante nuestras campañas por correo electrónico nos hemos puesto en contacto con 45.600 personas.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La Agence Internationale pour le Développement ha organizado en Ginebra nueve actos paralelos al período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos en las Naciones Unidas:

1. El 9 de junio de 2010 en la sala XXII, sobre la protección de las mujeres en situaciones de conflicto.
2. El 11 de junio de 2010 en la sala IX, sobre los derechos de los refugiados y la ayuda humanitaria.
3. El 22 de septiembre de 2010 en la sala XXIV, sobre la libertad de expresión y de movimiento en las zonas en conflicto.
4. El 24 de septiembre de 2010 en la sala XXII, sobre la expulsión arbitraria a la luz del derecho internacional.
5. El 8 de junio de 2011 en la sala XXIII, sobre los derechos de los refugiados.
6. El 22 de septiembre de 2011, sobre la dimensión humana en la solución de conflictos.
7. El 23 de septiembre de 2011, sobre los derechos humanos en las zonas en conflicto.
8. El 15 de marzo de 2012, sobre la libertad de expresión y de movimiento en las zonas en conflicto.
9. El 18 de septiembre de 2012 en la sala XXVII, sobre el tema: “Los medios de comunicación y los derechos humanos”.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se especificó cooperación alguna.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La AIDE lleva varios años implicándose en el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM).

Marruecos – Actividades realizadas de 2009 a 2012:

1. La organización de vacaciones de 15 días durante los veranos de 2010, 2011 y 2012 para 6.122 alumnos de 4 escuelas públicas de Bzou, Boujâad, Mohammadia y Salé.
2. La puesta en marcha de un dispositivo de apoyo y de recuperación escolar para los niños de diez escuelas públicas de las zonas prioritarias de Mohammadia, de Boujâad y de Salé.

3. Las obras de acondicionamiento de tres escuelas públicas (Cheikh El Maati y Abderrhamane El Mansouri) pertenecientes al pueblo de Boujâad, y la escuela pública Madani Safaar en Salé.
4. La distribución de una ayuda de ropa y de material escolar a las escuelas de Mohammadia y Salé.
5. La distribución de una comida al día a cada niño, una ayuda de ropa y material escolar para 435 niños durante los cursos escolares 2009, 2010, 2011 y 2012 en la escuela pública Madani Safaar en Salé.
6. La construcción y el acondicionamiento de un banco de alimentos en 2010 en Salé.
7. La distribución de 161 toneladas de alimentos y de 38 toneladas de prendas de vestir para 12.499 familias en situación precaria en Salé, Boujâad y Bzou.
8. La apertura, el 4 de julio de 2013, de un centro de acogida de día y de noche para las personas de edad en dificultad en la comunidad urbana de Bouknadel (Salé).

### **3. Association culturelle d'aide à la promotion éducative et sociale**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001**

##### **Introducción**

La Association culturelle d'aide à la promotion éducative et sociale (ACAPES) es una organización no gubernamental que tiene su sede social en Dakar (Senegal). La Association culturelle d'aide à la promotion éducative et sociale pasó a llamarse, en mayo de 2006, Association Culturelle d'Auto Promotion Éducative et Sociale (ACAPES), en consonancia con una nueva orientación basada en los principios fundamentales de la autonomía, la responsabilidad, la innovación y la participación de los agentes en la base. Ha sido reconocida como entidad consultiva por el ECOSOC en 2001.

##### **Objetivos**

Tiene como objetivo contribuir al desarrollo sostenible mediante la promoción de una educación ciudadana (global y holística) y la aparición de nuevas formas de solidaridad.

Entre otros, sus principales objetivos estratégicos son:

1. participar para garantizar el derecho a la vida de las comunidades mediante la educación global, la prevención de riesgos y la reducción del daño en los ámbitos de la salud, la higiene y el medio ambiente;
2. fomentar la interiorización de los principios de democratización, promoción de los derechos y prevención no violenta de los conflictos;
3. favorecer los intercambios, la cooperación y la integración entre las comunidades y las naciones, así como el autofortalecimiento en el respeto de las diferencias y las realidades socioculturales.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

Nuestra contribución a las actividades de las Naciones Unidas se ha materializado mediante nuestra aportación a los debates relativos a las temáticas desarrolladas durante nuestra participación en las diferentes reuniones de las Naciones Unidas:

1. En la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Crisis Financiera y Económica Mundial y sus Efectos en el Desarrollo, celebrada del 24 al 26 de junio de 2009 en Nueva York, nuestro representante sugirió la creación de una red de seguridad para la protección de las poblaciones más desfavorecidas y el desarrollo de una economía social y solidaria.
2. En la Conferencia de Examen de Durban sobre el racismo del 20 al 24 de abril de 2009 en Ginebra, nuestro representante presentó un documento sobre la lucha contra el racismo y la necesidad de una educación alternativa para las diversidades culturales.
3. En el 53º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer del 2 al 13 de marzo de 2009 en Nueva York, nuestro representante defendió el acceso de las mujeres a la propiedad de la tierra y la creación de riqueza en favor de las mujeres en el medio rural y periurbano, así como la educación de las niñas. Nuestros representantes abogaron por una política preventiva en favor de los sectores vulnerables.
4. En la reunión celebrada entre el Consejo Económico, Social y Cultural y la Unión Africana (UA) del 21 al 23 de mayo de 2009 en Yaundé (Camerún), nuestro representante, miembro acreditado ante el Consejo Económico, Social y Cultural, propuso la opción de una política de cambios fundamentales para una participación integral de la sociedad civil en las decisiones de la UA, y un marco de concertación entre el Consejo Económico, Social y Cultural de la UA y el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas.
5. En la Quinta Conferencia Internacional sobre la Educación para el Desarrollo Sostenible celebrada en la Universidad de las Naciones Unidas (Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Naciones Unidas y centros regionales de expertos) del 18 al 20 de mayo de 2010 en Curitiba (Brasil), nuestro representante defendió las posiciones a favor de la educación global de los jóvenes para un desarrollo sostenible y concertado en África Occidental.
6. Durante la reunión paralela de las ONG sobre la educación medioambiental de Río+20, celebrada del 13 al 22 de junio de 2012, nuestro representante ha presentado un programa para conectar las aulas con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) sobre el cambio climático en favor de los jóvenes.
7. Durante las reuniones paralelas (entre las ONG), nuestro representante alentó el cambio de políticas y la puesta en marcha de un marco de concertación entre el Estado y la sociedad civil para una mejor gobernanza.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

En 2009:

1. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Crisis Financiera y Económica Mundial y sus Efectos en el Desarrollo, del 24 al 26 de junio de 2009 en Nueva York.
2. La Conferencia del Examen de Durban sobre el racismo, del 20 al 24 de abril de 2009 en Ginebra.
3. El 53º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, del 2 al 13 de marzo de 2009 en Nueva York.

En 2010:

1. El sexagésimo quinto período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en la reunión paralela de las ONG y los actos sociales del 14 al 22 de septiembre de 2010.
2. La Quinta Conferencia Mundial sobre la Educación para el Desarrollo Sostenible, Universidad de las Naciones Unidas (Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Naciones Unidas y centros regionales de expertos), del 18 al 20 de mayo de 2010 en Curitiba (Brasil).

En 2011:

1. La Conferencia Internacional sobre Educación para el Desarrollo Sostenible organizada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la Universidad de las Naciones Unidas (Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Naciones Unidas y centros regionales de expertos), del 21 al 23 de noviembre de 2011 en Kerkrade (Países Bajos).

En 2012:

1. La reunión paralela de las ONG sobre la educación medioambiental de Río+20, del 13 al 22 de junio de 2012.
2. La Conferencia sobre los centros regionales de expertos de la UNESCO y de la Universidad de las Naciones Unidas (UNU) del 21 al 24 de septiembre en Tongyeong (República de Corea).

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

1. El proyecto de formación y de inserción socioeconómica de adolescentes desfavorecidas con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en el Senegal, 2005-2008.
2. El apoyo técnico del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en Dakar en el marco del Programa de Refuerzo de las Capacidades de Adolescentes Desfavorecidas en las regiones de Dakar y Thiès, 2005-2008.
3. El Programa de cooperación sobre los centros regionales de expertos y la educación para un desarrollo sostenible en favor de los jóvenes, auspiciado por la UNESCO, los centros regionales de expertos y el Japón, 2010-2012.

4. El proyecto Aulas Conectadas, con el UNICEF en Dakar para fomentar los intercambios de prácticas en materia de lucha contra el SIDA, la promoción de los derechos del niño y la seguridad alimentaria, 2008-2010.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

1. La organización contribuyó al sexto Objetivo de Desarrollo del Milenio en el Senegal mediante la educación de 4.022 jóvenes y la sensibilización de 45.000 personas.

2. La organización contribuyó al cuarto Objetivo de Desarrollo del Milenio en el Senegal mediante la educación y la formación de 8.000 niños y jóvenes.

3. La organización contribuyó al séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio en el Senegal mediante la formación de 60 jóvenes educadores entre pares sobre la educación medioambiental y el cambio climático.

4. La organización contribuyó al tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio en el Senegal mediante la formación de 200 mujeres sobre la agricultura y la explotación familiar.

5. Entre 2009 y 2012, la ACAPES organizó: El Día Mundial de la Lucha contra el SIDA (sexto ODM); el Día del Niño Africano (séptimo ODM) y el Día Internacional de la Mujer (tercer ODM).

#### **Información adicional**

La ACAPES amplió su actividad de asociación. De hecho, es miembro de:

1. El Centro Regional de Expertos con sede en el Japón.
2. La Unión Internacional de Promoción de la Salud y Educación para la Salud (UIPES), cuya sede está en París.
3. El Consejo Económico, Social y Cultural de la Unión Africana, que tiene su sede en Addis Abeba.

En 2014, tiene previsto organizar un taller interactivo sobre la educación medioambiental con organizaciones africanas y, después de 2015, una gran reunión con las organizaciones africanas sobre los ODM.

## **4. Association santé et environnement**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001**

#### **Introducción**

La Association santé et environnement (ASE) se creó en 1996 con el objetivo de promover una necesidad fundamental del hombre: vivir con buena salud en un entorno sano y equilibrado. La organización fundamenta sus actividades en los estrechos vínculos y la interacción existente entre el estado del entorno y la salud humana, y procura ofrecer al ciudadano un espacio de información, diálogo, educación y formación. Es una ONG abierta. Entre sus afiliados se encuentran médicos, universitarios, docentes, ingenieros, industriales, profesionales de la salud y del medio ambiente, así como estudiantes.

**Objetivos**

Los objetivos de la Association santé et environnement son:

1. la sensibilización sobre la estrecha relación entre el medio ambiente y la salud;
2. el estudio y la identificación de los factores medioambientales que tienen un efecto potencial sobre la salud;
3. la prevención de riesgos medioambientales;
4. el establecimiento de relaciones de cooperación y de asociación con los organismos nacionales e internacionales que trabajan en el ámbito del medio ambiente y la salud.

**Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en:

1. la puesta en marcha del Plan Nacional de Salud y Medio Ambiente;
2. la elaboración de un estudio sobre la adaptación del sector de la salud al cambio climático;
3. la elaboración de una guía práctica para la gestión de desechos sanitarios y la participación en la consulta pública relativa al estudio de los impactos medioambientales y sociales del proyecto de gestión de desechos de las actividades sanitarias y del PCB en Túnez en colaboración con la Agencia Nacional de Gestión de Desechos (ANGED);
4. la recuperación de los desechos orgánicos y el reciclaje de las aguas residuales en colaboración con la Oficina Nacional de Saneamiento (ONAS);
5. el estudio del marco reglamentario de los plaguicidas para el desarrollo de un plan de acción nacional de prevención de las reservas futuras;
6. la elaboración, a iniciativa del Ministerio de la Salud Pública y del Comité Nacional de Lucha contra el Tabaquismo, de un Pacto Nacional de Lucha contra el Tabaquismo;
7. la promoción del turismo ecológico;
8. la participación en la creación del Código Nacional del Medio Ambiente.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se especificó participación alguna.

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se especificó cooperación alguna.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Mesas redondas organizadas por la organización:

1. enero de 2009: “Cáncer y medio ambiente”;
2. abril de 2009 en Jendouba: “Tabaco y salud”;
3. mayo de 2009: “Los desechos de actividades sanitarias y el medio ambiente”;
4. junio de 2009: en colaboración con la Sociedad Tunecina de Investigación sobre la Sexualidad y la Impotencia: “Modo de vida, fertilidad y sexualidad”;
5. marzo de 2010: “Clima y riesgos sanitarios emergentes”;
6. mayo de 2010: “Cánceres y sexualidad”;
7. febrero de 2012 en Túnez: “Ondas electromagnéticas y salud”;
8. abril de 2012: “Higiene pública y medio ambiente”;
9. junio de 2012: “Sociedad y medio ambiente”;
10. septiembre de 2012: “Impacto del modo de vida en la salud”.

## **5. Comité d’action pour les droits de l’enfant et de la femme**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997**

#### **Introducción**

El Comité d’action pour les droits de l’enfant et de la femme (CADEF) es una organización no gubernamental creada el 8 de marzo de 1990 y reconocida de interés público en abril de 1991. Agrupa a más de 500 miembros en Malí. La dirección ejecutiva de la organización tiene su sede en Bamako. La organización tiene delegaciones en las regiones de Kayes, Ségou y Sikasso. El CADEF es miembro de redes en favor de los derechos y la ciudadanía de las mujeres para luchar contra la mutilación genital, el matrimonio a edad temprana, la violencia en el trabajo y la violencia doméstica.

#### **Objetivos**

Los propósitos y objetivos generales son promover, proteger y defender los derechos humanos de la mujer y del niño.

Los objetivos específicos:

1. Hacer un seguimiento de la correcta aplicación de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer y la Convención sobre los Derechos del Niño.
2. Participar en la consolidación, la protección y la defensa de los derechos adquiridos de los malienses en los ámbitos legislativo, jurídico, social, económico y cultural.
3. Participar en el proceso de democratización para la consolidación de la paz.

4. Participar en la instauración de una buena cultura de derechos humanos, de paz y de tolerancia.
5. Participar en el desarrollo de la buena gobernanza en Malí.
6. Reforzar los lazos de amistad, de cooperación y de solidaridad entre las mujeres de Malí, de África y del mundo que trabajan por los derechos humanos.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

No se especificó contribución alguna.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

1. La Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer en Nueva York: junio y julio de 2009, 2011 y 2012.
2. El Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas: 61ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG, del 3 al 5 de septiembre en París.
3. Participación en los períodos de sesiones 54º y 55º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: febrero y marzo de 2009 y 2010 en Nueva York.
4. Participación en los trabajos de la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales en Relación Consultiva con las Naciones Unidas (CoNGO) sobre las personas de edad en 2010 en Nueva York.
5. Participación en los trabajos del 48º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social en 2010 en Nueva York.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

1. Evaluación de los programas de derechos de la mujer y del niño: el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en Malí.
2. La puesta en marcha de un proyecto de investigación sobre la experiencia de las mujeres líderes en los ámbitos del desarrollo, la igualdad y la paz: ONU-Mujeres.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Gobierno:

1. Apoyo a la difusión de las dos convenciones de las Naciones Unidas relativas a los derechos de la mujer y del niño, y de los Objetivos de Desarrollo del Milenio ante los ministerios y los departamentos pertinentes.
2. Contribución a los trabajos del proyecto del Código de la Familia, así como al mecanismo de seguimiento de la buena gobernanza en África.

Sociedad civil:

1. Participación en la información y la educación de 3.000 mujeres y 2.000 estudiantes sobre salud reproductiva, género y elecciones en Malí.

## **6. Equitas - centre international d'éducation aux droits humains**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997**

### **Introducción**

**Equitas - centre international d'éducation aux droits humains** fue creada en Montreal en 1967 por un grupo eminente de eruditos, juristas y defensores de los derechos humanos canadienses.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

Promover la democracia, el desarrollo humano, la paz y la justicia social mediante programas de educación centrados en los derechos humanos. Guiados por los principios de la Declaración Universal de Derechos Humanos, nuestros programas de educación sobre los derechos humanos, de renombre mundial, están transformando a las personas, las comunidades y las sociedades.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios significativos.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

1. La ampliación del Programa de Derechos Humanos de África Oriental con nuestros asociados en Kenya, la República Unida de Tanzania y Uganda para una mejor integración de grupos marginados en el diálogo nacional para la reforma económica y política.
2. La promoción de la participación cívica de los jóvenes en Egipto, el Iraq, Jordania, Marruecos y el Estado de Palestina.
3. El lanzamiento del programa canadiense *Speaking Rights* para lograr involucrar a los jóvenes de entre 12 y 18 años en el aprendizaje de los derechos humanos y en el estudio de problemas importantes para ellos, para que puedan convertirse en agentes del cambio en sus comunidades.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

1. La Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: Equitas envió representantes a las reuniones anuales en Nueva York de 2009 a 2012.
2. El foro sobre la "asociación cívica para la educación en materia de ciudadanía y derechos humanos" del Consejo de Europa, en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) en Estrasburgo, los días 9 y 10 de octubre de 2009.

3. La Novena Conferencia Internacional de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos: el Director Ejecutivo de Equitas asistió a la conferencia y a un acto paralelo organizado en colaboración con el ACNUDH para lanzar una nueva publicación de Equitas: *Equality for Women. A handbook for National Human Rights Institutions on Economic, Social and Cultural Rights*.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

1. Cooperación en curso con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el ACNUDH para la impartición anual del Programa Internacional de Formación de Derechos Humanos de Equitas, en Montreal (Canadá), de 2009 a 2012.

2. Junto con el ACNUDH, la publicación del *Manual para educadores en derechos humanos. Cómo evaluar las actividades de capacitación en derechos humanos*. 2011.

3. Desarrollo e impartición de dos talleres de formación para personal de las Naciones Unidas sobre el Manual de evaluación.

4. Pertenencia a la red de políticas de derechos humanos de las Naciones Unidas (HuriTalk), coordinada por el Centro de Oslo para la Gobernanza del PNUD.

5. Colaboración con el ACNUDH en el desarrollo de los indicadores de impacto de la educación en derechos humanos.

6. La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO):

a) La Comisión canadiense para la UNESCO: participación en la reunión sectorial de la Comisión de Educación, Ottawa, 9 de junio de 2011; b) la Red de Escuelas Asociadas de la UNESCO en el Canadá: Proyecto Trinacional de Educación para una Ciudadanía Democrática y de Educación en Derechos Humanos: Participación en el tercer taller de Aprender Juntos a Cambiar nuestro Mundo, 10 a 12 de diciembre de 2012, Winnipeg (Manitoba).

7. Colaboración con el Relator Especial sobre la situación de los defensores de los derechos humanos y el Relator Especial sobre los derechos humanos de los migrantes.

8. Colaboración con la Sección de Derechos Humanos de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH): Intercambio de puntos de vista sobre la situación de los derechos humanos en Haití y formación de los miembros de la sección de derechos humanos.

**Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Los programas de Equitas abordan directamente el tercer ODM: promover la igualdad de género y empoderar a las mujeres.

1. África Occidental: Nuestro programa en el Senegal, Burkina Faso, Côte d'Ivoire y el Camerún se centra en la aplicación de las recomendaciones del examen periódico universal relativas a la igualdad de género y los derechos de las mujeres.
  2. Haití: Con posterioridad al terremoto, varias organizaciones de alumnos de las actividades de Equitas movilizaron a las comunidades para empoderar a las mujeres y que estas asumieran un papel de liderazgo para combatir la violencia contra las mujeres y para participar en los procesos de adopción de decisiones en los campamentos de desplazados.
-